

# Fundación Chaminade

## Informa

N° 115 - Septiembre 2023



## FIESTAS PATRIAS EN LOS COLEGIOS MARIANISTAS

**SANTO NOMBRE DE MARÍA**

La Compañía de María celebró su Fiesta Patronal y así también se festejó en nuestros colegios.

Pág. 4

**3° ENCUENTRO ED. DE PÁRVULOS**

Asistieron también educadoras de los Colegios Marianistas de Argentina y Perú.

Pág. 16

**TORNEO DE AJEDREZ 2023**

Participa de este torneo virtual latinoamericano.

Pág. 19



# SUMARIO



Fiesta Patronal de la Compañía de María.....	4
Festival a María .....	6
Una historia de esfuerzo.....	7
Fiestas Patrias en los Colegios Marianistas .....	8
3° Encuentro de Educadoras de Párvulos .....	16
Una obra educativa en clave de inclusión .....	18
Torneo de Ajedrez Clamared 2023 .....	19
Torneo de Ajedrez en el CPSM .....	20
Conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado .....	21
Semillero de investigación como herramienta didáctica.....	22
Un universo de diversión.....	23
Misa aniversario del Instituto Miguel León Prado.....	24
Campeones Nacionales de Vóleybol .....	24
Semana de la Biblia .....	25
Cuando el horizonte se pinta de esperanza.....	27



**Director:**  
Alicia Navarrete  
**Representante legal:**  
Jesús Gómez  
**Editor general:**  
Joakín Marchant

**Equipo editorial:**  
José María Arnaiz  
Alicia Navarrete  
Joakín Marchant

**Colaboradores:**  
María José Mejías  
Erasmus Cordero  
Evelin Salazar  
Magaly Retamal

**Diseño:**  
Joakín Marchant

Esta es una publicación de la Fundación Chaminade, entidad educativa sin fines de lucro, por lo que su distribución es gratuita. Consultas o sugerencias: [comunicaciones@fundacionchaminade.cl](mailto:comunicaciones@fundacionchaminade.cl)

## GRACIAS, QUERIDO ESTUDIANTE; GRACIAS, QUERIDO EDUCADOR

En un mundo consumista como el nuestro, donde todo se compra y se vende, la gratuidad, el “gracias” es visto con dudas y hasta sospechas; se escucha poco. Le lleva a uno a interrogarse: ¿Qué segundas intenciones tendrá este regalo cuando he recibido uno? ¿A qué me estará obligando y comprometiendo? ¿Qué tendré que dar por lo que han dado, en otras palabras, cómo se paga?

De una u otra manera, en nuestro mundo y en el día a día se crean barreras y muros, y nos volvemos egoístas, fríos, escépticos, suspicaces y recelosos. ¡Qué pena da ver a un niño y a un joven que no saben agradecer los favores recibidos! No sabe crear puentes de los que unen, reúnen y abrazan.

Hoy todo tiene interés y hasta las vacunas regaladas contra la COVID se cobran a medio o largo plazo. No se valora el generoso “gracias”, que viene de la espontánea generosidad y que lleva a la alegría.

El amor de Dios no posee contraprestaciones. Nunca podríamos pagarlo, porque incluso la vida, lo que somos y tenemos se lo debemos a Él. Al final, la paga no será por méritos o esfuerzos propios, sino un regalo inmerecido. Hay regalos que son muy oportunos y hay que hacerlos, aprender a hacerlos y educar para que se hagan. Existen personas que reciben regalos y es normal expresar su agradecimiento con uno de ellos. Otros no saben regalar; se contentan con ser regalados, con recibir lo valioso y consideran que es algo que les deben dar.

Importante en nuestra vida recibir las gracias; el agradecimiento nos hace mucho bien. No menos importante es el dar gracias. El que esa palabra de siete letras salga con gusto y con ganas de nuestros labios, que el regalo y don que hacemos brote de nuestra gratitud y nos deje con una gran alegría. Nos tenemos que alegrar con la alegría de los otros; eso produce el sencillo dar y regalar.

En un Colegio Marianista es importante aprender lenguaje, matemáticas o inglés. Una de las primeras palabras de ese idioma mundial que debe salir muy espontáneamente de nosotros es el conocido “*Thank you*” de la lengua inglesa. Pero sobre todo hay que llegar a adquirir el importante hábito que nace de la generosidad y de la gratitud del ser agradecidos. No hay que valorar solamente lo que se paga y, sobre todo, lo que es caro.

Formar personas muy agradecidas es una buena tarea para un buen maestro, es algo que le tiene que salir muy espontáneo. A dar gracias se enseña y brota automáticamente de una gran generosidad. El mejor modo de educar en el agradecimiento consiste en proceder siempre en las palabras y los hechos como seres agradecidos. Importante, también, es invitar al agradecimiento; no menos importante es ser agradecido por nuestras abundantes “muchas gracias”, reconocer los favores que nos hicieron y dar las gracias por ellos... Hay que hacer de todo para evitar que un profesor o estudiante sean desagradecidos. Al mirar algunas personas entran ganas de ser mejores y poner por obra una valiosa gratitud y regalar mucho y hacerlo muy bien.

Es un hecho que si cuidamos bien un árbol o unas plantas nos lo agradecerán y mucho. Cuesta creerlo, pero es una realidad. Como agradecen las plantas lo hacen también algunas personas: De modo generoso y su “gracias” es para todos, es un agradecimiento silencioso pero muy real y muy valioso. Eso tiene que ser y hacer un Colegio Marianista.

*P. José María Arnaiz*  
*Presidente de la Fundación*  
*Chaminade*

## FIESTA PATRONAL DE LA COMPAÑÍA DE MARÍA

El martes 12 de septiembre, la Familia Marianista de Chile se reunió para celebrar el Santo Nombre de María, la Fiesta Patronal de la Compañía de María.

En una concurrida eucaristía, la Familia Marianista se hizo presente para acompañar a nuestros religiosos marianistas, quienes renovaron sus votos como cada año.

En esta ocasión, celebramos los 60 años de vida religiosa del P. Ángel Pardo y los 60 años de vida sacerdotal del P. Enrique Bielza, quienes recibieron muy agradecidos el aplauso de los asistentes por su compromiso y entrega permanente en nuestras obras educativas y en la vida marianista.

El festejo continuó en el salón de actos del Colegio Parroquial San Miguel, donde pudimos encontrarnos y compartir el carisma que nos caracteriza; el que viene de María.



### INSTITUTO LINARES

Para nosotros, los que pertenecemos a una obra marianista, es muy importante celebrar la figura de María, enaltecerla, recordar lo importante que es ella en la vida de Jesús y lo relevante que tiene que ser para nosotros. Es algo que no podemos olvidar.

Es por esto que, todos los años en el Instituto Linares, hacemos un acto de agradecimiento, donde lo central es reconocer la vida marianista de nuestros religiosos, su entrega y vocación, que sin duda nos inspira.

Celebramos la vida marianista, agradecemos la presencia de nuestros hermanos, recordamos nuestro carisma y espiritualidad. Tenerlos hoy día es importante, celebrar y compartir con ellos la alegría de esta fecha nos enriquece, nos llena de alegría y de energía. Gracias a nuestros religiosos por estar aquí, por desafiarnos día a día a llevar este colegio, un colegio que tiene que ser distinto, un colegio donde se tiene que visualizar ese servicio en todos los que formamos parte de esta comunidad.

## COLEGIO SANTA MARÍA DE LA CORDILLERA

El 12 de septiembre es día de fiesta en grande. Además de ser la Fiesta Patronal de la Compañía de María, es nuestra fiesta también, ya que el colegio lleva su nombre.

El nombre en la Biblia, evoca la misión de una persona, lo que nos lleva a plantearnos grandes desafíos para que la comunidad educativa haga honor al nombre que lleva. Es aquí donde cobra total sentido el celebrar por todo lo alto el nombre de María con cuatro celebraciones: 1° a 4° Medio; 5° a 8° Básico; kínder a 4° Básico y, finalmente, Prekínder.

En la celebración de Enseñanza Media destacamos el homenaje a las madres, quienes asisten a la eucaristía y el CESMA les hace entrega de una flor en señal de agradecimiento por su entrega.

Disfrutamos de cada una de las celebraciones y del tradicional pastelito para celebrar a nuestra Patrona.



## COLEGIO PARROQUIAL SAN MIGUEL

El martes 12 de septiembre, en nuestro colegio, recordamos el Dulce nombre de María, como celebración de la Fiesta Patronal de la Compañía de María. En 1823, el Padre Chaminade escoge este día, porque quería celebrar no un misterio de la Virgen, sino la misma persona de la Virgen, por lo tanto, este día es propiamente su fiesta y, por lo mismo, la fiesta de la Familia Marianista.

En el CPSM, durante la primera hora de clases y en la oración de la mañana, se planificaron y desarrollaron actividades centrada en la figura de nuestra Madre. La recordamos a partir de una lectura del Evangelio, también a través de manualidades y de compartir experiencias, para los más pequeñitos, y reflexiones más profundas con los más grandes, finalizando con una actividad práctica en cada curso y nivel.

Para dar realce a su nombre se obsequió a todos los integrantes de la comunidad, estudiantes y funcionarios un dulce (alfajor) como signo del “Dulce nombre de María”.

Damos gracias a Dios por el carisma y porque cada día anima a nuestros colegios el espíritu de María, el que impregna la vida cotidiana con tonos de delicadeza, acogida, sencillez y entrega generosa. Como Colegio Marianista somos un lugar privilegiado de culto a María, donde aprendemos a conocerla, a amarla y darla a conocer.



## PADRE ENRIQUE BIELZA EN SUS 60 AÑOS DE VIDA SACERDOTAL

Con mucha alegría celebramos el 12 de septiembre el Santo Nombre de María, fecha en que recordamos la Fiesta Patronal de la Compañía de María, y junto con ello, los 60 años de vida sacerdotal de Padre Enrique Bielza, capellán de nuestro Colegio Parroquial San Miguel.

P. Enrique se ordenó de sacerdote en el año 1963 a los 30 años de edad; llegó a Chile en el año 1964. Desde su llegada a nuestro país ha estado presente como párroco en la Parroquia San Juan Bautista de población Dávila y en la Parroquia San Miguel Arcángel de la comuna de San Miguel. Acompañó también como Capellán al Instituto Linares.

Desde el año 2002 ha estado presente como capellán en el CPSM, animando en la fe a la comunidad en diferentes instancias, acompañando liturgias, eucaristías, encuentros con Cristo de estudiantes, talleres y jornadas de formación; en fin, es parte activa y participativa en nuestra comunidad.

Su dedicación y espíritu de servicio lo han llevado también en la actualidad, a los colegios hermanos, acompañando en distintas actividades que requieran su presencia. Con su testimonio, es presencia significativa de la vocación religiosa, que se concreta



en su mensaje y en su actuar siendo trascendental en la vida del colegio.

Que el Señor bendiga su vida y multiplique su vocación, le regale mucha salud y bienestar, para que nos acompañe con su entrega, sencillez, alegría y espontaneidad por mucho tiempo más.

Felicidades Padre Enrique, te queremos mucho.

*Con cariño, tu CPSM.*

## FESTIVAL A MARÍA

Para nosotros, como Instituto Linares, este año fue especial ya que retomamos de manera normal una de las actividades características de nuestro colegio: el Festival a María. En esta celebración, que se realizó entre el 4 y 5 de septiembre, participaron estudiantes y apoderados desde Prekínder a 4° Medio y fue una instancia en la que pudimos visualizar la creatividad, el entusiasmo y la gran devoción de nuestra comunidad educativa a nuestra Madre, la Virgen María.

Durante ese día, nuestro colegio se llenó de música y fe, donde estudiantes y apoderados realizaron unas lindas y emocionantes presentaciones. Agradecemos a todos quienes participaron y a quienes se esforzaron en preparar este hermoso festival.



## UNA HISTORIA DE ESFUERZO



En Casa Estudio Chaminade encontramos distintas historias de esfuerzo, perseverancia y valentía. Una de ellas es de la alumna Bernarda Gatica, de 44 años, quién actualmente está cursando Primero y Segundo Medio. Ella es madre de tres hijos, de 27, 21 y 9 años; vive en El Carmen, parte rural de Longaví.

Para llegar al colegio se levanta todos los días a las 05:15 de la mañana para tomar locomoción hacia Linares llegando a las 07:15 al terminal y, finalmente, caminar alrededor de 30 minutos para ser parte de cada una de las clases que con mucho entusiasmo recibe día a día. Es una de las estudiantes con mejor asistencia, motivada desde un inicio, pues al iniciar su proceso pedagógico tenía hasta el 6° Básico.

### ¿Cuál fue su motivación para estudiar?

Quería nivelar mis estudios, así poder encontrar un trabajo estable, pues en la mayoría solicitan Cuarto Medio. Actualmente, me desempeño en trabajo de temporadas, cosechando frambuesas, arándanos y espárragos.

### ¿Sentía temor al ingresar a estudiar después de tantos años?

Sí, mucho temor. No estudiaba hace 31 años. Pensé que no podría entender las materias o que quizás por los cambios climáticos me impediría trasladarme hacia el colegio. Pero con alegría puedo decir que cada mañana me motiva mucho ir a Casa Estudio Chaminade, que ya es como mi segunda casa.

### ¿Qué logros ha desarrollado en este tiempo?

Me he desempeñado en expresar mis ideas de manera verbal, pues antes sentía mucha vergüenza. He desarrollado mi personalidad y mi autoestima, creyendo en mis capacidades. He podido realizar números artísticos dentro del colegio, cantando rancheras, folclore de mi autoría y alabanzas.

### ¿Cuáles son sus metas?

Terminar mi Cuarto Medio e ingresar a estudiar una carrera técnica para poder trabajar de manera estable. Agradezco todo el apoyo que he tenido de parte de mis educadores y compañeros, pues con la ayuda de ellos he avanzado en mis estudios. También me siento orgullosa de apoyar a mi hija, pues actualmente está realizando la práctica para técnico en Enfermería. Si ella pudo, yo también podré.



## FIESTAS PATRIAS EN LOS COLEGIOS MARIANISTAS



## INSTITUTO LINARES

Este 15 de septiembre, como es tradición, celebramos nuestras Fiestas Patrias a través de diferentes números artísticos realizados por nuestros estudiantes, que cada curso preparó con esmero para presentar un espectáculo lleno de música, baile y canto.

Qué bonito ver a nuestros estudiantes listos para salir al escenario luego de todo el tiempo preparando lo que disfrutamos ese día. Nuestro gimnasio se llenó de colores y alegría, se montó un lindo y creativo espectáculo, pasando por todas las zonas de nuestro país y mostrando las tradiciones que nos hacen ser un país característico, no solo valorado por sus habitantes, sino por todas las personas que constantemente lo visitan.

Detrás de esta actividad, no solo está la muestra de bailes y cantos, también está el potenciar diversas habilidades que apunta al desarrollo integral, tal como se señala en nuestro Proyecto Educativo Institucional: “Los colegios marianistas pretenden que niños, adolescentes y jóvenes desarrollen al máximo sus capacidades y crezcan en todas las dimensiones de su persona. En ese sentido, entienden por educación integral el desarrollo armónico y gradual de todas estas dimensiones: cuerpo y mente, inteligencia y sensibilidad, sentido estético, sociabilidad, responsabilidad individual y espiritualidad, todo lo cual contribuye a hacer a cada estudiante competente para la realización sus proyectos”. Es por esto, que el colegio entrega todos los espacios para que los estudiantes puedan desarrollar actividades que apunten a sus intereses y motivaciones.

El Departamento de Arte, Educación Física y Tecnología, como todos los años, se dedicó a trabajar con los estudiantes, para que todos nosotros pudiésemos disfrutar de un bonito momento, lleno de color y alegría. Una instancia donde los estudiantes celebraron esta fiesta nacional con mucho respeto e hicieron un homenaje, a través de todas las presentaciones que prepararon.

Agradecemos a todos los educadores que, en equipo, lograron un lindo trabajo, donde primó la colaboración y el entusiasmo para que esto resultara. También agradecemos a todos los docentes que participaron en el inicio de este acto que, al igual que los estudiantes, se hacen presentes demostrando el cariño y amor por nuestra patria.





### COLEGIO NUESTRA SEÑORA Y MADRE DEL CARMEN

El espíritu chileno se hizo presente en el nuestro colegio durante la semana de Fiestas Patrias, organizada con entusiasmo por el Departamento de Educación Física, Música y Artes. Esta semana de celebración destacó por su diversidad de actividades y su enfoque en las tradiciones nacionales.

El martes 12 de septiembre, los estudiantes se sumergieron en la riqueza de la cultura chilena a través de juegos típicos. Durante los recreos y en la hora del almuerzo, el patio se transformó en un escenario lleno de diversión y sana competencia. Los niños y niñas participaron activamente en juegos como la cuerda, el trompo, carrera de ensacados, pesca milagrosa, lanzar a conos o tarros, reviviendo así tradiciones que han perdurado en la historia de Chile.

El sonido de las risas y las cuecas de fondo, llenaron el ambiente mientras los estudiantes se esforzaban por destacar en estos juegos que conectan a las generaciones pasadas con las futuras.

Los bailes que tanto practicaron nuestros estudiantes en las clases de Educación Física, fueron presentados el día miércoles 13 de septiembre, donde la comunidad escolar se embarcó en un emocionante viaje a lo largo de las diversas regiones de Chile, representando así la zona norte, centro, sur e insular de nuestro país.

Las presentaciones artísticas incluyeron bailes folclóricos y música en vivo, todo diseñado para mostrar la riqueza cultural de cada zona. Los trajes coloridos y las representaciones auténticas hicieron que los padres y apoderados se sintieran inmersos en un viaje a través de Chile, admirando su diversidad geográfica y cultural.

Cabe destacar que un grupo de docentes también se sumó a esta linda presentación de Fiestas Patrias, representando bailes de la zona centro, como la polca, el sombrero y las infaltables cuecas.

La semana de celebración culminó el día jueves 14 de septiembre con un masivo cuecazo por parte de los estudiantes de primer ciclo y un emocionante campeonato de cueca de estudiantes, funcionarios y apoderados. Las parejas vestidas con trajes típicos, compitieron en la pista de baile para demostrar sus habilidades y gracia en la cueca.

El gimnasio se llenó de aplausos mientras los participantes demostraban su destreza en la danza. Este campeonato no solo premió la habilidad de los ganadores, sino que también celebró la importancia de mantener viva esta tradición nacional. Con este baile tradicional chileno, que simboliza la pasión y el orgullo de la nación, se dio por finalizada la semana.

La semana de Fiestas Patrias en el Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen fue una expresión viva del orgullo chileno y la diversidad cultural del país. A través de juegos, presentaciones artísticas y bailes tradicionales, los estudiantes y la comunidad escolar demostraron su amor por Chile y su deseo de celebrar juntos nuevamente como una gran Familia Marianista. ¡Viva Chile!



## EUCARISTÍA A LA CHILENA



Con mucha alegría y orgullosos como país, como Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen celebramos en comunidad una nueva Misa a la chilena junto al Padre José María Arnaiz.

Compartimos en dos instancias significativas el encuentro con Dios vivo. Con los estudiantes de Prekínder a 3° Básico celebramos una oración a la chilena, donde agradecemos y pedimos por un país más unido y lleno de esperanza por construir el Reino de Dios en comunidad.

Con los estudiantes y educadores desde 4° Básico a 4° Medio compartimos la palabra de Dios, recordando que, desde la fraternidad y dando frutos mediante la fe, nuestras acciones llevarán a Jesús a los demás.

*Equipo Pastoral*

*Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen*



### COLEGIO SANTA MARÍA DE LA CORDILLERA

Este año, la celebración de Fiestas Patrias de nuestro colegio tuvo como tema central la conmemoración de los 60 años de Los Jaivas, quienes han creado un lenguaje musical propio, inspirado en las raíces, tradición y cultura del continente americano, transformando la identidad nacional de nuestro país. De esta forma, se incluyeron canciones de su repertorio en el baile de algunos niveles de nuestro colegio, lo que se sumó a nuestra música y bailes tradicionales. La escenografía fue preparada en conjunto con el electivo de artes visuales de terceros medios, quienes pintaron a mano alzada las distintas carátulas de los discos del grupo recién mencionado.

La celebración se realizó los días 14 y 15 de septiembre en cuatro Actos de Fiestas Patrias, organizados por niveles, con el propósito de garantizar una experiencia grata para toda la comunidad educativa.

Cada uno de los actos contó con una participación mayoritaria de las y los estudiantes de todos los cursos, quienes representaron bailes típicos de las distintas zonas de nuestro país y canciones como “Somos hijos de la tierra” y “Mira niñita” de los Jaivas. Además, Terceros y Cuartos Medios fueron invitados a participar en los actos de los niveles de Enseñanza Básica, presentando coreografías Rapa Nui y Sambos Caporales, respectivamente.





Las coreografías fueron preparadas por los profesores de la asignatura de Educación Física, con el apoyo en los ensayos de docentes y asistentes de la educación. Los actos terminaron con un tradicional pie de cueca.

Es importante mencionar lo significativo de esta celebración, que se ha convertido en un hito para la comunidad de nuestro colegio. Esto nos permite



avanzar en el desarrollo de aprendizajes integrales para las y los estudiantes.

Para finalizar las celebraciones, se realizaron actividades con los trabajadores y trabajadoras de nuestra comunidad educativa, que nos permitieron compartir en un espacio de fraternidad.

## MISA A LA CHILENA

En el Colegio Santa María de la Cordillera comenzamos el mes agradeciendo por nuestra patria y encomendando a nuestra gente que la habita y la construye cada día.

El sábado 2 de septiembre se abrieron las puertas y nos esperaba una linda celebración que comenzaba con el saludo a la Virgen con un hermoso baile a cargo de los Primeros Medios y la colorida presentación con los pequeños de Terceros Básicos caracterizados para la ocasión.

Como dice la canción: “Qué lindo llegar cantando a tu casa, Padre Dios, y hermanados con el canto, comenzar nuestra oración”. Linda nuestra tierra y la seguiremos celebrando con amor.



## CASA ESTUDIO CHAMINADE

En el mes de septiembre, Chile se viste de rojo, azul y blanco y nuestras comunidades educativas se adornan con sentido de fiesta y de valoración de nuestra identidad cultural, respetando también las otras culturas que conviven al interior de Casa Estudio Chaminade, ya que este año contamos con la presencia de estudiantes de Haití.

Nuestro día de celebración fue el miércoles 13 de septiembre, día en el que contamos con una amplia participación de nuestros estudiantes en las distintas actividades que fueron planificadas. Estas celebraciones comenzaron con el tradicional acto de Fiestas Patrias, haciendo memoria de las razones históricas de este día, como también de la explicación de nuestros signos patrios, como la bandera y nuestro escudo.

Durante el tiempo de celebraciones constatamos con alegría que un buen número de jóvenes saben bailar

muy bien la cueca y así quedó demostrado durante las dos jornadas, como también el talento de nuestras cantoras populares que, con guitarra en mano, entonaron distintas cuecas que nos hicieron bailar. Nos sorprendió la creatividad que tuvieron al hacer payas que nos hicieron reír de buena gana, pero que no podemos repetir en estas líneas, dado el buen uso de la lengua castellana.

También hubo tiempo para realizar algunos juegos tradicionales chilenos, como la rayuela, carrera en sacos, entre otros. Finalmente, en las celebraciones hubo tiempo para disfrutar de las enjundias típicas chilenas, destacando los tradicionales pajaritos dulces, churrascas con pebre, sopaipillas y como colegio ofrecimos un choripán para completar la buena mesa dieciochera.

Y así, sin más que decir, nos volveremos a reunir, en septiembre 2024 para cantar, bailar y aprender que Chile es un buen lugar para vivir.



## COLEGIO PARROQUIAL SAN MIGUEL

Con la alegría y el entusiasmo característico de nuestra comunidad educativa, iniciamos este año las celebraciones del aniversario de nuestra patria bajo el lema “Celebrando a Chile con Latinoamérica”.

Comenzamos oficialmente el miércoles 13 de septiembre con la inauguración de la Mini Fonda de los Prekínder. Luego, al día siguiente, les correspondió a los Kínder. Estas actividades las coordinaron las educadoras de los niveles, con el apoyo de los apoderados de los cursos, quienes organizaron y decoraron los distintos stands de juegos y comidas típicas en los que participaron los más pequeños de nuestro colegio.

El Acto Cívico y las presentaciones artísticas se organizaron este año en tres momentos, el jueves 14 por la tarde le correspondió al Prekínder, en tanto el viernes 15 por el mañana temprano tuvieron su

momento los chicos y chicas de la Enseñanza Básica, en tanto a media mañana, la Enseñanza Media, también pudo disfrutar de la instancia pedagógica y del despliegue de talento y entusiasmo del estudiantado.

Destacamos el trabajo colaborativo y participativo de todos los integrantes de la comunidad: estudiantes, profesores, asistentes de la educación y, por supuesto, de los apoderados. Gracias a todos se pudo hacer realidad una bonita y significativa celebración.

Hacia el término de la jornada, pudimos compartir como compañeros y compañeras de trabajo de una rica y entretenida celebración, donde una vez más, el sello de la alegría estuvo presente e inundó los espacios y actividades.

Felices por la celebración compartida, nos dispusimos luego a disfrutar de unos días de descanso con quienes más amamos y nos aman, nuestras familias.



## 3º ENCUENTRO DE EDUCADORAS DE PARVULOS



En la localidad de Panimavida, cercano a la ciudad de Linares, se llevó a cabo el 3º Encuentro de Educadoras de Párvulos, contando en esta oportunidad con invitadas de los Colegios Marianistas de Perú y Argentina, entre el 28 y 29 de septiembre.

Los objetivos que tuvo este encuentro fueron valorar y fortalecer la propuesta educativa marianista en el nivel inicial, reflexionar sobre las claves del desarrollo en la primera infancia, aprender y desaprender prácticas pedagógicas; reconocer aspectos metodológicos propios del nivel que favorezcan un mejor aprendizaje, basados en la neurociencia; y compartir, celebrar, aprender unos de otros.

“Durante dos jornadas dejamos nuestras aulas y a nuestros niñas y niños para trabajar, reflexionar y compartir experiencias en favor de nuestras prácticas educativas y labor docente. En medio de un grato ambiente de fraternidad, compañerismo y amistad.

El primer día, el foco estuvo centrado en elementos claves del aprendizaje en educación parvularia; Neurociencia y juego. Realizamos un aprendizaje práctico, vivencial y, por supuesto, significativo, que nos permitió transportarnos a nuestras aulas para extrapolar las experiencias a las vividas con nuestros niños y niñas. Nos fuimos recargadas de nuevos aprendizajes, entendimientos y, también, desaprendimos muchos otros gracias a la evidencia científica que nos presentan los nuevos tiempos.

El segundo día, creamos comunidad de aprendizaje, en la que cada comunidad educativa pudo mostrar experiencias exitosas de su propio contexto. Sin duda, nos fuimos con una batería de experiencias para replicar y, en una próxima oportunidad y encuentro, comentarlas.

Somos afortunadas de ser parte de una comunidad que genera espacios de encuentro, reflexión y autocuidado, ya que no todo fue estudiar. Pudimos compartir y conocernos en espacios de exquisitas comidas, regalos y folkloristas que estuvieron a cargo de los anfitriones y dueños de casa, el Instituto Linares.

Estamos seguras que estos encuentros son el inicio de cambios significativos y estructurales en nuestras comunidades para mejorar los procesos educativos y formativos en la puerta de entrada a la Educación Marianista, la educación parvularia”.

*Paula Chamorro*

*Educadora de Párvulos II*

“El encuentro de educadoras de párvulos nos dejó muchas reflexiones, motivaciones, pero también cuestionamientos y metas en las cuales debemos trabajar. Pudimos comprobar que algunas problemáticas no son propias y únicas de un solo país, por el contrario, tenemos mucho en común, así como es común el ideal de las educadoras que viven con pasión el ser docente.



Entre las reflexiones que nos deja este encuentro está la importancia de volver al pensamiento de los niños y niñas, entenderlo como tal, lo que traen cada uno desde su historia genética hasta la influencia de su entorno cercano y la escuela. Comprender que el pensamiento de un niño va más allá de lo que el adulto puede percibir y que en todo momento, aún desde su nacimiento aprenden y poseen conocimientos.



Hacia los 6 años, los niños de manera forzosa pasan a otra etapa donde las exigencias que traen, el que aprendan a leer y escribir, los escolariza precozmente, provocando que el pensamiento se estanque para convertir a nuestros pequeños en meros imitadores, desactivando su capacidad creativa, libre, autónoma de descubrir sus propios aprendizajes. Si a ello le sumamos otra de las reflexiones de este encuentro, que es la importancia del juego, les estamos exigiendo a nuestros pequeños que dejen de ser niños al pedirles que aprendan sin jugar.



El juego es el medio para aprender, expresar, pero además es la actividad principal del niño, como tal el rol y espacio que le debemos dar es básico y nos garantiza que el aprendizaje sea significativo, de disfrute y que, incluso, cale en lo emocional de nuestros niños de manera positiva. El propiciar estos espacios muestra el respeto y la empatía que todo niño merece.



Considero que este encuentro fue muy rico por las experiencias compartidas por las educadoras de Chile, Argentina y Perú, las que intercambiamos proyectos innovadores y exitosos en cada una de nuestras escuelas; llevándonos proyectos, actividades y experiencias para poder compartir en cada una de nuestras comunidades con la finalidad de practicarlas con nuestros estudiantes para aprendan con disfrute y efectividad.



A esta tarea debemos agregar que, como Familia Marianista, es importante que pongamos a la persona como centro, respetando el primer compromiso del Pacto Educativo Global compartido por el Papa, así que trabajemos en y desde la interioridad de nuestros estudiantes, haciendo efectiva las palabras del Padre Chaminade, “lo esencial es lo interior”.

*Danitza Rey Estupiñan*  
*Coordinadora de ciclo III*

*Colegio San Antonio – Marianistas, Perú*

## UNA OBRA EDUCATIVA EN CLAVE DE INCLUSIÓN

Desde este año, Casa Estudio Chaminade tiene abierto un espacio de encuentro educativo, donde participan estudiantes entre los 15 a 19 años que, por distintos motivos, han estado fuera del sistema escolar formal por más de dos años y, por tanto, sin posibilidad de ejercer su derecho a educación, quedando interrumpidas sus trayectorias educativas y sus aprendizajes.

Quienes participan de este espacio educativo son jóvenes que quieren sentirse acogidos con su forma de ser, que experimentan a diario la necesidad de valoración y reconocimiento por parte de quienes les acompañan pedagógicamente y que deben constantemente levantar su mirada para salir del entorno que les arrastra a conductas de riesgo.

Como equipo profesional, han sido meses de mucho aprendizaje y de reflexionar nuestras prácticas educativas en clave de inclusión; de apostar por un tipo de calidad educativa que no busca el éxito de resultados académicos como prioridad, sino más bien procesos de fecundidad pedagógica y social en cada uno de sus participantes.

En este contexto y a partir de la reflexión de los estudiantes y del equipo que acompaña la experiencia, surge la posibilidad de ofrecer un espacio de solidaridad para personas que se sienten también excluidas. Ofrecer a ellos una instancia de encuentro para conocerse, compartir y sentir que Casa Estudio Chaminade es una casa común, que conecta distintas necesidades, pero principalmente distintos sueños de un mundo mejor.

Es así que, en la tarde del viernes 8 de septiembre, nuestra comunidad educativa acogió a un grupo de mujeres junto a sus pequeños hijos e hijas, quienes coincidieron sus vidas en la ciudad de Linares. La mayoría de las asistentes eran de Venezuela y se encuentran junto a algunas chilenas en una casa de acogida dispuesta para ellas. Fue una tarde donde pudimos escuchar de primera persona sus relatos de ser migrantes, de caminar muchos kilómetros junto a sus hijos, buscando un lugar seguro y protegido. Nuestros estudiantes quedaron impactados y conmovidos con cada una de las historias que esa tarde pudimos escuchar.



Para esta celebración nuestros estudiantes prepararon la comida para compartir, junto con adornar el lugar para acoger a nuestros visitantes. Podemos decir que la comida fue muy rica y valorada por cada uno de los que estuvimos sentados en la mesa común.

Sin duda, en este espacio sentimos la presencia fuerte de nuestro fundador, el Padre Chaminade, quien también estuvo como migrante en España, soñando la fundación de una forma de ser Iglesia, que luego se llamó Familia Marianista, y que hoy sentimos como esta familia religiosa se encarna en la vida de quienes están excluidos de la sociedad.

## TORNEO DE AJEDREZ CLAMARED 2023



Una invitación para todos los educadores y estudiantes de nuestros centros educativos. Con el espíritu de generar redes de intercambio y conocimiento entre nosotros, crecer como Red Educativa y Familia Marianista.

No importa el nivel de conocimiento/destreza: basta con saber jugar ajedrez y tener ganas de intervenir.

Se desarrollará, de manera virtual, el viernes 20 de octubre a las 15 horas (Colombia, Ecuador, Perú) /17 horas (Argentina, Brasil, Chile). Se jugará en un sistema suizo: cinco (5) partidas de 7' cada una, con un adicional de 3" por jugada. Los jugadores no podrán jugar dos veces entre sí. Al finalizar el torneo quedará establecido el podio.

Las/los interesados deberán seguir los siguientes pasos:

- Crear un usuario en la plataforma Lichess: <https://lichess.org/es> Es una plataforma de ajedrez gratis. En la pestaña cuenta, deberán configurarla, colocando nombre y apellido y país.

- Una vez realizado el paso anterior, completar y enviar un formulario google con los datos personales y el nombre de usuario Lichess. El enlace para el formulario es: <https://forms.gle/m3TiKSLsmGVkcq6F7>

- Realizado el envío, volver a ingresar a Lichess. Ir a la solapa "Comunidad", "Equipos" y buscar el grupo CLAMARED. Unirse al mismo. Un tutorial está disponible para orientarlos en estos pasos.

Los organizadores constatarán los datos enviados y responderán aceptando la participación. Es conveniente realizar estos tres pasos con suficiente antelación a la fecha del torneo.

El día del torneo, el usuario ingresará en el Equipo CLAMARED dentro de la página Lichess y será redireccionado al Torneo.

Para mayor información y consultas nos podemos contactar con Felicitas De Lazzari, estudiante del Colegio Marianista de Buenos Aires y promotora del Torneo, en la siguiente dirección: [2023.delazzari.felicitas@marianista.edu.ar](mailto:2023.delazzari.felicitas@marianista.edu.ar)

## TORNEO DE AJEDREZ EN EL CPSM



Desde el 21 al 31 de agosto se desarrolló la quinta versión del torneo de ajedrez en el Colegio Parroquial San Miguel, competencia que abarcó niveles tanto de Enseñanza Básica como de Media.

Se inscribieron más de 100 estudiantes este año, quienes jugaron sus partidos durante varias rondas en los primeros recreos en la biblioteca, sin público y con contrincantes seleccionados al azar. Se enfrentaron en tres categorías: de 1° a 4° Básico; de 5° a 8° Básico y de 1° a 4° Medio.



Esta iniciativa ha surgido a partir del interés de los mismos estudiantes, quienes concurren a la biblioteca a practicar todas las habilidades que abarca este juego de estrategia. La práctica del ajedrez es una instancia formativa, que además generan redes de aprendizaje y entretenimiento de manera intergeneracional.



Finalizamos este evento, el viernes 1 de septiembre con la ceremonia de premiación de los primeros tres lugares en cada categoría:

### Categoría 1° a 4° Básico

- 1° lugar: Santiago Moreno – 4° BA
- 2° lugar: Trinidad Cifuentes – 3° BB
- 3° lugar: Lorenzo Vásquez – 4° BB



### Categoría 5° a 8° Básico

- 1° lugar: Sven Prella – 7° BB
- 2° lugar: Martín Tobar – 7° BB
- 3° lugar: Alen Acevedo – 5° BB



### Categoría 1° a 4° Medio

- 1° lugar: Rodrigo López – 4° MB
- 2° lugar: Máximo Cornejo – 1° MB
- 3° lugar: Luciano Torroja – 4° MB

Quisiera agradecer a todos los niños, niñas y jóvenes que participaron con tanto entusiasmo, y decirles que los espero el próximo año en una nueva versión de este torneo.

## CONMEMORACIÓN DE LOS 50 AÑOS DEL GOLPE DE ESTADO



En el Colegio Santa María de la Cordillera, el Departamento de Historia, el Centro de Estudiantes y el Sindicato de Trabajadores invitaron a la comunidad educativa a participar en un programa de actividades en conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado en Chile, cuyo principal propósito fue promover espacios de reflexión, resignificando la memoria histórica de nuestro país.

Como comunidad educativa, tenemos el deber de educar para construir una ciudadanía que se compromete con la democracia y con el respeto a los Derechos Humanos. Es desde esta convicción que invitamos a todos y todas a participar en un ambiente de encuentro y diálogo democrático.

Las actividades realizadas fueron las siguientes:

**Bordando memorias:** actividad realizada con los 2° Medios en la unidad de memoria reciente. A partir de un relato del tiempo de dictadura de un familiar

o persona cercana, seleccionaron un objeto que tuviera protagonismo en el recuerdo compartido para representarlo en un bordado.

**¿Dónde están?** y **Clavel Rojo:** símbolo de homenaje a los detenidos desaparecidos realizado por las y los estudiantes de la comunidad educativa.

**Conversatorio:** Dialogamos sobre “El rol de la Iglesia Católica en la defensa de los Derechos Humanos en Dictadura”, iniciando la conversación junto a Fernando Ureta, profesor fundador de nuestro colegio, y el Padre Jesús Herrero, capellán del colegio.

**Relatos a 50 años del Golpe:** relatos escritos depositados por integrantes de la comunidad en el buzón de la memoria. Cada uno de estos relatos fueron grabados para que, luego en la exposición temporal, se pudieran leer citas de los relatos o acceder al audio por medio de un código QR.

## SEMILLERO DE INVESTIGACIÓN COMO HERRAMIENTA DIDÁCTICA

La comunidad tecnológica (C.T.) es un semillero de investigación que está compuesto voluntariamente por estudiantes y docentes pertenecientes al segundo ciclo del Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen, que nace de la inquietud de las y los estudiantes por mejorar su colegio e involucrarse activamente en soluciones que impacten positivamente a la comunidad educativa a través de encuestas y propuesta de objetos tecnológicos elaborados utilizando el método de aprendizaje basado en proyecto (ABP).

Un semillero de investigación es una estrategia que promueve la agrupación de estudiantes y profesores para realizar actividades de investigación que van más allá del proceso académico formal y que dinamizan la adquisición de competencias.

El miércoles 6 de septiembre, fuimos invitados a participar del 3° Congreso de Ética y Ciudadanía “Desafíos para la sociedad: Inclusión, equidad y Justicia Social”, organizado por la dirección de Formación Integral de la Universidad Bernardo O’Higgins en modalidad *online*.

Los estudiantes Nicole Orozco, Amir Méndez, Martina Sepúlveda y Mateo Abarca, en conjunto a su profesora guía, Priscilla Santibáñez, expusieron sobre los inicios del semillero y sus proyectos estudiantiles actuales a tres grupos cursos de profesores en formación. Cada estudiante se presentó, detallando sus fortalezas y motivaciones para participar de la Comunidad Tecnológica.



Mostraron videos de entrevistas realizadas a integrantes de la C.T., relacionadas con las necesidades detectadas en el establecimiento, explicaron detalles de los proyectos en marcha: ‘Democracia y bien común’, ‘gestión de emociones’ y ‘manual de convivencia escolar’.

Los estudiantes de pedagogía también pudieron dialogar con los alumnos expositores, a quienes preguntaron sobre la desmotivación y la movilización de la actual juventud por los problemas sociales, el rol de la familia y cómo promover el compromiso y responsabilidad en nuestra sociedad.

Los integrantes de la C.T. respondieron todas las preguntas, conceptualizando su respuestas en estas ideas: hay que asignar responsabilidades equilibradas en los equipos de trabajos en función de las fortalezas individuales y colectivas; es importante tener una escucha activa, trabajar en acciones en la actualidad para alcanzar sueños, metas y propiciar el bien común; dar a conocer opiniones e involucrarse en las soluciones con compromiso y responsabilidad; construir instancias de participación, considerando la importancia del levantamiento de datos para generar sentido de pertenencia en las comunidades educativas.

Agradecemos a la Universidad Bernardo O’Higgins por la invitación y esperamos tener otras instancias para compartir este tipo de experiencias.



## UN UNIVERSO DE DIVERSIÓN



El 31 de agosto, el Instituto Miguel León Prado tuvo el honor de recibir a una invitada muy especial: la destacada astrónoma Bernardita Ried, licenciada en Física y Astronomía de la Universidad de Chile. Los estudiantes de 1° y 2° Básico tuvieron la oportunidad de fascinarse con los misterios que alberga el espacio con la charla titulada “Un Universo de Diversión”.

El ambiente estaba cargado de curiosidad y expectación. Bernardita llegó con una sonrisa cálida y comenzó su presentación compartiendo cómo se enamoró de la astronomía cuando era niña y cómo eso la llevó a convertirse en una astrónoma apasionada. Con palabras sencillas y ejemplos visuales introdujo el tema del origen del universo, explicó cómo todo comenzó, habló sobre los planetas, estrellas y galaxias. Los estudiantes miraban fijamente las imágenes proyectadas en la pantalla, asombrados por la belleza del espacio.

Luego vino el momento más emocionante: la sesión de preguntas y respuestas. Los estudiantes levantaron sus manos con entusiasmo, ansiosos por obtener respuestas a sus interrogantes. La astrónoma respondió a todas las preguntas con paciencia y claridad, lo que hizo que los conceptos astronómicos complejos fueran comprensibles para los más pequeños.

La visita de Bernardita fue una experiencia educativa inolvidable para todos los presentes. Inspiró a los estudiantes a mirar al cielo con curiosidad y admiración, recordándonos que el Universo es un lugar lleno de misterio y maravilla. Esta charla demostró que no hay límite de edad para explorar el espacio y aprender sobre los secretos del cosmos. Nuestros estudiantes seguramente continuarán su viaje en la búsqueda de conocimiento sobre el universo.



## MISA ANIVERSARIO DEL INSTITUTO MIGUEL LEÓN PRADO



El 12 de septiembre, día en que celebramos el Santo Nombre de María, nuestra querida comunidad Leonpradina dio inicio a las actividades de celebración por sus 87 años de vida al servicio de la Educación Marianista en Chile.

La emotiva eucaristía en la Parroquia San Miguel Arcángel estuvo presidida por nuestro capellán, el Padre José María Arnaiz, y reunió a estudiantes y a sus profesores, quienes dieron gracias al Señor por todas las bendiciones recibidas a lo largo de estos años.

Los más pequeños de nuestra comunidad, también celebraron con una liturgia en la capilla del colegio.

Las voces de niños y jóvenes, las lecturas compartidas y los signos presentados al Señor dieron cuenta de nuestra espiritualidad marianista. Fue una hermosa celebración en la que renovamos, como Instituto Miguel León Prado, nuestra fe en el Señor y en María, la muchacha humilde de Palestina, que día a día inspira nuestras acciones.

*Pastoral IMLP*

## CAMPEONES NACIONALES DE VÓLEIBOL



El taller de vóleybol del Instituto Linares, en el cual participan estudiantes de 6° a 8° Básico, jugó la Final Nacional de esta disciplina en el marco de los Juegos Deportivos Escolares. Esta final se desarrolló en Santa Bárbara, Región del Biobío, desde el 7 al 13 de septiembre, donde nuestros estudiantes obtuvieron excelentes resultados, coronándose campeones nacionales.

Un equipo diverso y con muchas habilidades, a cargo del profesor Joaquín Planas, quien tiene una alta



experiencia en este tipo de disciplina; logró cumplir con este desafío, donde se destacó el trabajo en equipo, la colaboración, el esfuerzo y la perseverancia de estos estudiantes.

Como colegio, los recibimos con mucha alegría, momento que emocionó a los estudiantes, a sus padres y, especialmente, a su entrenador. Nos sentimos muy orgullosos por los logros obtenidos. Hoy se preparan para enfrentar la Final Sudamericana, que se realizará en el mes de diciembre.

## SEMANA DE LA BIBLIA



Durante los últimos días de septiembre, vivimos como comunidad del Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen la semana de la Biblia. Este año, como Departamento de Religión y Filosofía, compartimos y jugamos con nuestros estudiantes conociendo más a Jesús y su palabra. La propuesta y la intención fue que, mediante el juego, pudiésemos compartir en comunidad la fuente de nuestra fe, llegando de una manera lúdica a reforzar lo aprendido durante el año sobre nuestro Padre.

Comenzamos nuestra “Diverti-Biblia 2023” compartiendo los trabajos creados por todos los niveles, gracias a estudiantes monitores de 6° Básico a 4° Medio y al equipo de Pastoral. Entre los trabajos se presentaron juegos de mesa e intervenciones en pasillos del colegio como adivina quién, pasapalabra, crucigramas, sopa

de letras, luches, ludo, rompecabezas; fueron el centro de estos días. Todos los estudiantes participaron descubriendo y recordando los milagros de Jesús, las parábolas, la vida, el camino y todas aquellas hechas y enseñanzas del Antiguo y Nuevo Testamento que nos acercan a Dios.

Concluiremos estas intervenciones con instancias significativas para nuestros estudiantes más pequeños. Estudiantes de 2° y 4° Medio, junto a sus profesores, preparan representaciones teatrales y de *kamishivay* (teatro de papel) que permitirán acercar de una manera más divertida y dinámica las parábolas y los libros que le dan vida a nuestra fe.

*Departamento de Religión y Filosofía*

*Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen*



## MES DE LA SOLIDARIDAD



Durante agosto el Colegio Nuestra Señora y Madre del Carmen vivió como Familia Marianista el mes de la Solidaridad. Durante dos semanas, tanto estudiantes como educadores participaron en proyectos solidarios que fueron en apoyo de familias del colegio y de instituciones de la comuna que día a día ayudan a nuestro prójimo.

Las iniciativas fueron diversas, como encuentros con apoderados, directivas de curso, fiesta para estudiantes, apoyo a residencias de larga estadía, a comedores sociales y a bomberos de Melipilla.

Prekínder: Apoyo Casa de reposo San José

Kínder: Apoyo Casa Padre Demetrio

1° y 2° Básico: Encuentro con abuelos(as) / adultos significativos.

3° Básico: Mural en el colegio.

4° Básico: Apoyo Capilla de Melipilla

5° - 6° Básico: Apoyo Hogar de Adultos Mayores San José

7° Básico: Encuentro fraterno con PreBásica

8° Básico: Biblioteca - Cuenta Cuentos Junta de Vecinos San Antonio

1° Medio: Campaña Buen Trato / Encuentro Fraterno PreBásica

2° Medio: Apoyo Auxiliares del colegio / Apoyo Casa Padre Demetrio

3° y 4° Medio: Apoyo durante 2 semanas a Comedor Social Casa Padre Demetrio y Comedor Parroquial Santa Teresa de los Andes.

Centro de Estudiantes: Proyecto Multicultural

Movimiento Faustino: Puerta a puerta solidario

Comunidad Tecnológica: Rifa Solidaria

Educadores 1° Ciclo: Encuentro con apoderados/as

Educadores 2° Ciclo: Encuentro - Fiesta con estudiantes

Educadoras PIE: Bingo entretenido para apoderadas/os

Asistentes de la Educación: Apoyo a Bomberos

Equipo Directivo: Apoyo a Proyecto Social de 3° y 4° Medio.

“En realidad los dos mandamientos, amor a Dios y al prójimo, no son dos, sino uno: amar a Dios en el prójimo.” - Padre Alberto Hurtado

*Equipo Pastoral CNSMC*

## CUANDO EL HORIZONTE SE PINTA DE ESPERANZA



En el mes de septiembre, los estudiantes de Casa Estudio Chaminade visitaron los dos Centros de Formación Técnica (CFT) que existen en la ciudad de Linares: CFT Estatal del Maule y CFT San Agustín. Esto, dentro del proceso de acompañamiento y discernimiento vocacional que desarrolla el colegio.

Hemos aprendido que retomar la trayectoria educativa después de un tiempo de ausencia en las aulas, como jóvenes y adultos, no es nada fácil. La multiplicidad de factores que gatillaron el abandono escolar, en su mayoría responde a la falta de factores protectores en la niñez y la adolescencia, que a la larga han dejado una cicatriz en la historia y trayectoria educativa, y que para nosotros se ha transformado en un imperativo humano y educativo el tratar de resignificar y reconstituir.

Orientar la mirada un poco más allá, dar algunos pasos más en el aprendizaje de un oficio o carrera, no es solo un triunfo en lo académico para aquel que solo quería terminar el Cuarto Medio, sino un triunfo en la humanidad de cada uno de nuestros estudiantes. Ya que es un signo inequívoco de que han podido convertir lo adverso de la trayectoria educativa en un aprendizaje y las dificultades de la vida en una fortaleza, resignificando la historia no solo personal, sino el de todo su entorno familiar y social. Es cuando el horizonte se pinta con nuevos colores y rebrota la esperanza en un futuro mejor.

## FERIA UNIVERSITARIA EN EL CSMC



El 27 de septiembre, en el marco del Plan de Orientación Vocacional para el Acceso a la Educación Superior del Colegio Santa María de la Cordillera, se desarrolló una feria universitaria que contó con la participación de la Red de Universidades Privadas: Universidad Andrés Bello, Universidad Alberto Hurtado, Universidad Diego Portales, Universidad del Desarrollo y la Universidad Mayor. También participó la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile y el Instituto Profesional y Centro de Formación Técnica DUOC UC.

La actividad contó con la participación de las y los estudiantes de Enseñanza Media, quienes asistieron según horarios programados desde Dirección y Coordinación del Ciclo.

La jornada se desarrolló en el gimnasio de nuestro colegio, donde se armaron stands de las diversas instituciones educativas, que ofrecieron un espacio informativo sobre el proceso de admisión, beneficios, ayudas estudiantiles y vida universitaria.

Esta instancia busca informar a las y los estudiantes de las distintas ofertas educativas para la educación superior con el propósito de orientar su proyecto futuro.



# PEREGRINACIÓN DE LA FAMILIA MARIANISTA 2023

Este **sábado 14 de octubre**, peregrinamos a Maipú junto a la virgen y la Familia Marianista. Este será nuestro cronograma:

- 08:00 hrs. - 1º Estación de la peregrinación: Centro Marianista.
- 2º Estación: Buenaventura con Av. P. Alberto Hurtado.
- 3º Estación: Av. Aeropuerto con Av. Américo Vespucio.
- 4º Estación: Av. Esq. Blanca con San José.
- 10:30 hrs. - Llegada a Av. 5 de abril y encuentro con 2º grupo.
- 11:00 hrs. - Continúa la peregrinación por Av. 5 de abril hasta el Templo Votivo de Maipú.
- 12:15 hrs. - Misa en el Templo.
- 13:30hrs. - Convivencia en los jardines del Templo.



RECUERDA IR CON ROPA CÓMODA, USAR PROTECTOR SOLAR Y MANTENERTE HIDRATADO

**"CON MARÍA, NOS ABRIMOS AL MUNDO"**



## PEREGRINACIÓN DE LA FAMILIA MARIANISTA Linares 2023

**"Con María, nos abrimos al Mundo"**

Preparémonos para caminar el **sábado 14 de octubre** junto a la Familia Marianista de Linares.

Comenzaremos a peregrinar desde el **Instituto Linares a las 8:00 hrs.**

Organízate con tu comunidad, tu curso, tu familia y amigos para acompañar a la Virgen hasta el Monasterio Inmaculada del Maule en Yervas Buenas.

**¡Te esperamos!**



Fundación  
**Chaminade**  
Informa